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“海外机构关注ESG多年，投资的经济性已经显现。国内行业主管单位在倡导绿色
投资，大家对‘绿色’的定义和理解也在变化。”今年4月，青域基金管理合伙人
林霆接受21世纪经济报道记者采访时表示。

青域基金是一家专注于生态环境领域的创业投资管理机构，管理资金规模约为35亿
元，代表项目包括国能中电、伯坦科技、顺华锂业、建工修复、中科润宇等。

青域的代表性在于团队在过去十余年中一直专注在生态环境领域，团队一直以产业
精品基金的思路进行投资，不拘泥于IPO的退出方式让他们在人民币基金退出难的
市场上为基金LP持续创造着优异回报。

林霆早前曾介绍，青域基金通过次轮退、隔轮退,或者并购退出等方式为LP实现现金
回报，各期基金的过往LP投资率超过80%。

因为在绿色投资方面的表现，青域基金已作为ESG案例被写进中国基金业协会的《
中国私募基金行业践行社会责任报告》。
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林霆。资料图

投资外延拓展

本报此前曾报道过青域基金的成立发展背景和产业生态打法（见2018年11月《青
域基金清洁技术投资进化论》）。

作为行业专业基金要持续实现优秀回报，必不可少的是深度行业研究。同样，研究
驱动使青域基金有底气进行独立判断和决策。

基于对行业政策、技术走向、产业格局方面的研究，青域各期基金重点关注的赛道
在生态环境领域框架下各有侧重。当前处在投资期的第四期基金是以新生态经济为
主题的绿色基金，主要投资方向包括环境治理、新能源车和综合能源使用。

“我们给基金的绿色投资范畴做了重新界定。过去做绿色投资是狭义的环境治理，
现在是从生产和生活两大社会活动的角度发掘‘绿色’元素。 ”林霆介绍。

                                    2 / 4



一秒通1MT.CN
青域基金与银行合作(青域基金林霆)

也就是说，如今的绿色投资已经从十数年前狭义的清洁科技，延展到更广泛的能贡
献于环境可持续发展的领域，与PE/VC机构普遍关注的大消费和先进制造主题出现
更大交集。

生态环境与大消费、先进制造的交集分别是“绿色生活”和“绿色生产”。林霆举
例说，团队在绿色生活主题下正在关注的赛道是环境家居，在绿色生产主题下的两
大重点赛道则包括环境友好、可降解的新材料，以及增效减排相关的智能制造技术
。

小基金的大协同

青域基金一直秉持精品投资的策略，林霆自谦称，“我们一直都是小基金”。

但无论从各赛道入场时间还是从基金整体回报来看，青域基金都是绿色投资领域的
先锋机构。比如，他们在2009年就投资了大气治理、脱硫脱硝企业，2013年正式
在新能源车领域进行项目布局，2016年入场危废处置赛道，这些提前布局与前述研
究驱动的理念直接相关。

每期5亿元左右的基金规模决定了青域的可投项目有限，另一方面，团队也就能够
有更多精力放在项目的投后管理上。

林霆认为做投后管理，投项目和管项目的人是不能分开的：“小基金的特点是我们
有足够的精力放在投后，为项目解决问题、整合资源、加快成长。”

在生态环境领域的多年深耕，让青域团队搭建起了自己的行业生态圈：他们的被投
企业之间有天然的上下游、供应链的关系，也有被投企业的创始人和高管在公司上
市后成为基金的LP。

2020年开年以来，林霆和团队开始把在产业领域执行多年的生态圈理念应用在和投
资机构合作的实践上。比如，他们今年的一项增量工作是与VC同行们更多沟通，从
合作方的已投项目中寻找“绿色”元素的项目进行投资。

林霆这样介绍作为行业基金与综合基金在共同看项目时的不同视角：“狭义的环保
和新能源是更纯粹的环境友好，我们一直都在看。投资边界的延伸，还是沿着环境
友好和绿色的主线进行的。”

更多内容请下载21财经APP
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